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Напомним, что решение о про-
ведении таких рейдов было 
принято в октябре на рабо-

чем совещании, в котором приняли 
участие глава Челябинска Станислав 
Мошаров, депутаты Законодательного 
Собрания Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия») и Андрей Самсонов, 
представители министерства строи-
тельства области, прокуратуры, ГУ 
МВД России и Управления Федераль-
ной налоговой службы по Челябин-
ской области. На повестке дня были 
вопросы выработки системы мер, на-
правленных на пресечение незакон-
ной деятельности по перевозке пасса-
жиров легковым такси, на поддержку 
легальных перевозчиков. В результате 
была создана комиссия с участием 
представителей минстроя, ГУ МВД и 
УФНС по Челябинской области, которая 
и занялась проведением регулярных 
рейдов по выявлению нелегальных 
перевозчиков легкового такси.

Сегодня в области действительно 
складывается сложная ситуация в сфере 
перевозок пассажиров и багажа легко-
вым такси. Несмотря на принимаемые 
меры, не все перевозчики легкового 
такси стремятся легализовать свой биз-
нес. Как тревожную можно отметить 
тенденцию по сдаче предпринимате-
лями полученных ранее разрешений, 
что ведет к дальнейшему увеличению 

числа нелегалов. А это сказывается на 
поступлении в бюджет налоговых пла-
тежей. Но самое главное – несоблюде-
ние нелегалами обязательных требова-
ний, предъявляемых к легковому так-
си, негативно влияет на безопасность 
пассажиров и безопасность дорожного 
движения в целом.

Во время рейда, организованного 15 
ноября, было проверено три автомобиля 
с символикой такси – фонарем на крыше 
и шашечками на борту. Разрешение на 
осуществление деятельности по пере-
возке пассажиров и багажа легковым 
такси имелось только у одного водителя. 
Двое других попытались предъявить 
сотруднику ДПС аннулированные раз-
решения в качестве действующих. Од-
нако каждый предъявляемый документ 

инспектор сверял с реестром выданных 
разрешений, в котором значились за-
писи, что бланки разрешений аннули-
рованы. В отношении обоих водителей 
был составлен протокол об администра-
тивных правонарушениях, к числу кото-
рых, помимо отсутствия разрешающего 
документа, относится и незаконное ис-
пользование символики такси. За каж-
дое из нарушений таксисты-нелегалы 
должны будут заплатить штраф в раз-
мере 5000 рублей.

– Совместно с сотрудниками ДПС 
во исполнение решения Законода-
тельного Собрания области мы про-
вели рейд по проверке деятельности 
такси, чтобы посмотреть, кто работает 
официально, а кто – нет, – расска-
зывает член специальной комиссии, 

начальник управления транспорта 
министерства строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области Александр Фи-
липпов. – Приехав на официальную 
стоянку для легкового такси на же-
лезнодорожном вокзале, мы увидели 
несколько машин с символикой такси 
– оранжевый фонарь на крыше и ри-
сунок в виде шашечек на борту маши-
ны. При проверке документов было 
установлено, что когда-то водители 
получили разрешение на осуществле-
ние деятельности по перевозке пасса-
жиров, а затем, чтобы уйти от уплаты 
налогов, подали заявление об утере 
бланка разрешения и попросили его 
аннулировать. Но фактически бланк 
разрешения остался у них на руках, и 

сейчас они предъявили его в качестве 
действующего. Этот рейд – не разо-
вая акция. Совместно с сотрудниками 
ГИБДД мы будем проводить такие 
мероприятия регулярно. Причем не 
только станем выезжать на основные 
места стоянок таксистов, но и будем 
звонить в диспетчерские службы, за-
казывать такси. Дальше проверим, 
есть ли на приехавшей по вызову ма-
шине символика официального такси, 
есть ли разрешение на перевозки. В 
случае нарушений к водителям бу-
дут применяться административные 
меры наказания.

Понятно, что таксист, работающий 
без официального разрешения, неуго-
ден государству, потому что не платит 
налоги, но чем же он неугоден своим 
пассажирам? Отсутствием ответствен-
ности. В случае ДТП он не несет ника-
кой ответственности за причинение 
ущерба и нанесение вреда здоровью 
пассажиров и может сказать, что вы 
стояли на дороге и ловили машину, а 
он решил сделать доброе дело и бес-
платно вас подвезти.

– Вызвав такси и сев в машину, 
попросите водителя предъявить ори-
гинал разрешения на право осущест-
вления деятельности по перевозке 
пассажиров и багажа легковым такси, 
– советует Александр Филиппов. – В 
соответствии с законодательством, 
водитель обязан предъявить разре-
шение по требованию любого лица. 
Если его нет, советую не пользоваться 
услугами этого такси, поскольку вы 
подвергаете свою жизнь и жизнь сво-
их близких опасности.

Реестр выданных разрешений на 
осуществление деятельности по пере-
возке пассажиров и багажа легковым 
такси, где отмечены все действующие и 
аннулированные документы, размещен 
в свободном доступе на сайте мини-
стерства строительства, инфраструкту-
ры и дорожного хозяйства Челябинской 
области во вкладке «Такси» раздела 
«Транспорт». Его можно скачать на ком-
пьютер, а затем сохранить в телефоне, 
чтобы он всегда был под рукой.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Южноуральские парламентарии 
неоднократно выражали озабочен-
ность ситуацией, сложившейся в 
сфере частных пассажирских пере-
возок в городах области, в первую 
очередь – ростом числа работаю-
щих вне закона легковых такси. По 
инициативе депутата ЗСО Андрея 
Самсонова (фракция «Единая Рос-
сия») совместно с профильными 
ведомствами парламентарии 
разработали ряд мер по выявле-
нию нелегальных перевозчиков-
таксистов. В минувшую пятницу в 
Челябинске прошел рейд, в резуль-
тате которого были оштрафованы 
несколько водителей, не имеющих 
разрешения на осуществление дея-
тельности такси.

порядок на дорогах 
наводится по инициативе депутатов

Законодательное собрание 
Челябинской области вЗяло  
под контроль процесс выявления 
таксистов-нелеГалов

Решение о проведении монито-
ринга было вызвано последними 
событиями в стране, когда ряд 

студентов высших учебных заведений 
обратились во фракцию «Единая Россия» 
в Госдуме и Министерство образования 
по вопросу завышенной стоимости про-
живания в общежитиях. Как сообщил 
сегодня в ходе селекторного совещания 
депутат Государственной Думы Николай 
Булаев, в некоторых вузах стоимость про-
живания в общежитиях действительно 
увеличилась в связи с вступлением в силу 
закона «Об образовании и науке РФ». 
По законодательству, размер платы за 
проживание для студентов каждый вуз 
вправе определять самостоятельно по 
согласованию с профкомом или другим 

представительным органом обучающих-
ся. В результате в отдельных вузах стра-
ны стоимость проживания возросла до 
3,5 тысячи рублей. Многие из учебных 
учреждений также проигнорировали тре-
бование действующего закона, в соответ-
ствии с которым обязаны публиковать на 
своих официальных сайтах информацию 
об установленной плате за проживание в 
общежитиях.

Между тем в вузах Челябинской обла-
сти оплата за общежития практически не 
поднималась. Владимир Мякуш уточнил, 
что экспресс-опрос ректоров, присутству-
ющих на селекторном совещании, пока-
зал, что в вузах Челябинской области на 
сегодняшний день плата за проживание 
в общежитиях установлена приемлемая. 

Так, в ЮУрГУ она составляет 63 рубля, 
в других вузах тоже не намного выше. 
Тем не менее Владимир Мякуш принял 
решение провести отдельный монито-
ринг стоимости проживания студентов 
в общежитиях области, чтобы обладать 
максимально полной и достоверной ин-
формацией.

«Сегодня принято решение создать ра-
бочую группу во фракции «Единая Россия». 
Вместе с представителями Министерства 
образования, студенческой обществен-
ностью мы проведем мониторинг оплаты 
проживания студентов в общежитиях», 
– рассказал Владимир Мякуш. – По ито-
гам мониторинга мы проведем анализ и 
там, где плата необоснованно завышена, 
будем принимать соответствующие меры 
по ее уменьшению».

Представители южноуральских выс-
ших учебных заведений, в свою очередь, 
также отмечают на сегодняшний день 
невысокую стоимость проживания сту-
дентов в общежитиях.

Окончание на стр. 3

сколько стоит общежитие
Депутаты Законодательного Собрания проведут мониторинг стоимости про-

живания в общежитиях вузов Челябинской области. Об этом 14 ноября заявил 
председатель Заксобрания области Владимир Мякуш после всероссийского 
селекторного совещания.
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-В проекте бюджета области на 
2014 год и плановый период 
до 2016 года депутатов – чле-

нов комитета по экологии прежде всего 
интересовал объем и уровень финансиро-
вания областных экологических программ. 
И надо отметить, что все экологические 
областные программы в 2014 году будут 
профинансированы на уровне предыду-
щего года и в полном объеме. Несмотря на 
напряженность бюджета, правительство 
Челябинской области изыскало возмож-
ность не свертывать экологические про-
граммы.

Так, для реализации мероприятий по 
охране окружающей среды в проект бюд-
жета на 2014 год заложено 89,9 миллиона 
рублей (в 2013 году – более 80 миллионов 
рублей), на защиту населения и территории 
от чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера – 326 миллионов 
рублей (в 2013 году – 341 миллион ру-
блей), на обеспечение пожарной безопас-
ности – почти 440 миллионов рублей (в 
2013 году – 453 миллиона рублей). Сниже-
ние расходов по пожарной безопасности в 
сравнении с 2013 годом обусловлено вы-
полнением в текущем году мероприятий 

по оснащению ранее введенных дополни-
тельных противопожарных постов.

В настоящее время силами ОГКУ 
«Противопожарная служба Челябинской 
области» обеспечена пожарная защита 
465 населенных пунктов области с насе-
лением 490 тысяч человек. Федеральным 
законодательством установлен норматив 
прибытия первого пожарного подраз-
деления к месту пожара. Для городских 
территорий он составляет 10 минут, для 
сельских – 20 минут. Населенные пункты, 
в пределах которых этот норматив не со-
блюдается, признаются незащищенными. 
В регионе к таким относятся 202 населен-
ных пункта (почти 16 процентов от общего 
количества), в которых проживает около 
112 тысяч человек. И здесь нам есть над 
чем работать.

Не менее важными и актуальными 
являются вопросы, связанные с послед-
ствиями радиационных аварий как для 
окружающей среды, так и для человека 
непосредственно, с обеспечением радиа-
ционной безопасности населения обла-
сти, а также вопросы социальной защиты 
граждан, признанных пострадавшими от 
радиационных аварий. На реабилитацию 

радиационно загрязненных участков тер-
ритории Челябинской области в 2014 году 
заложено более 36 миллионов рублей (в 
2013 году эта цифра составляла 31,4 мил-
лиона рублей). 

В проекте бюджета также заплани-
рованы средства для выполнения таких 
государственных программ, как «Чистая 
вода» и «Воспроизводство и использо-
вание природных ресурсов Челябинской 
области», принятых взамен областных 
целевых программ, на которые заложе-
но соответственно 40 и 30 миллионов 
рублей. На выполнение мероприятий по 
новой программе «Защита населения и 
территории от чрезвычайных ситуаций, 
обеспечение пожарной безопасности» 
будет направлено 25 миллионов рублей. 
Финансирование программ идет из об-
ластного бюджета, но остро стоит задача 
по привлечению федеральных средств 
на выполнение мероприятий указанных 
программ.

Экономика пока не позволяет нам 
в 2014 году решать экологические про-
блемы более масштабно, чем это проис-
ходило ранее, но если не беспокоиться и не 
решать проблемы состояния окружающей 
среды сегодня, то нельзя надеяться на 
динамичное развитие в будущем.

Леонид УРМАшОВ, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Проект бюджета на 2014 год основан на прогнозе социально-
экономического развития Челябинской области, который подготовило 
минэкономразвития региона. Именно он и является основой для рас-
четов всех бюджетных показателей. И тот прогноз, в соответствии с 
которым спланирован проект бюджета предстоящего года, позволил 
просчитать все цифры и обязательства. 

Самое главное, что в сложных финансово-экономических условиях 
проект бюджета Челябинской области на 2014 год социально ориен-
тирован, учтены все социальные гарантии и обязательства, вопросы 
заработной платы бюджетников. На мой взгляд, это очень важно. 
Конечно, запланирован довольно большой дефицит, но на выполнении 
социальных обязательств он не отразился. В остальном условия про-
екта бюджета на следующий год подобны бюджету этого года.

Что касается работы промышленных предприятий в условиях кри-
зиса, то могу сказать, что уже на протяжении длительного времени 
предприятия, особенно металлургического комплекса, находятся не в 
самых лучших условиях. В последние годы падение налога на прибыль 
от металлургических предприятий было достаточно существенным, но 
за счет той инвестиционной политики, которую проводит губернатор 
Челябинской области, это падение было компенсировано другими от-
раслями: сельским хозяйством, малым и средним бизнесом. Поэтому, 
на мой взгляд, в Челябинской области реализуется выверенная поли-
тика сохранения всех бюджетных обязательств, развития других сфер 
экономики.

Владимир ГОРнОВ, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Самое главное, что проект бюджета Челябин-
ской области на 2014 год и плановый период 2015 
и 2016 годов социально ориентирован: более 70 
процентов расходов бюджета связано именно с 
выполнением социальных обязательств. 

Хотя, конечно, бюджет очень непростой, напря-
женный. Я как депутат Законодательного Собрания 
обязан лоббировать интересы моих избирателей, 
и надо понимать, что это лоббирование выража-
ется именно в финансировании тех территорий 
и проектов, что связаны с моим избирательным 
округом. Но сейчас все в равных условиях, а зна-
чит, чтобы куда-то потратить больше средств, не-
обходимо уменьшить расходы на какое-то другое 
направление. И просить каких-то преференций в 
сложившихся обстоятельствах считаю неправиль-
ным. 

Понятно, что предлагаемый проект бюджета 
на будущий год надо принимать, потому что 
иначе мы не сможем работать дальше. Будем 
надеяться, что в процессе работы получится 
изыскать дополнительные доходы в казну Челя-
бинской области. 

-На заседании коми-
тета по социальной 
и молодежной по-

литике, культуре и спорту депута-
ты рассмотрели проект бюджета 
на 2014 год и плановый период 
2015 – 2016 годов и дали свою 
положительную оценку. Понятно, 
что при обсуждении были разные 
мнения, каждый депутат выска-
зывал свою позицию, грамотно 
ее аргументировав. 

Что касается самого проекта 
бюджета, то, конечно, он слож-
ный, напряженный, но отвеча-
ет всем реалиям сегодняшнего 
времени.

Самое главное – как и пре-
жде, сохранена социальная 
ориентированность бюджета. 
Ни одна соцпрограмма, которая 
реализовывалась в 2013 году, не 
сокращена, сохранены и все со-
циальные выплаты и гарантии. 
Более того, если раньше соци-
альная ориентированность бюд-
жета составляла 70 процентов, то 
в проекте бюджета на 2014 год 
уже достигает 80. Бесспорно, это 
очень радует. Но, с другой сторо-
ны, надо понимать, что бюджет 
в первую очередь должен помо-
гать развиваться, а в сложивших-
ся экономических условиях это 
непросто. Необходимо не только 
обеспечивать все социальные га-
рантии, но и заниматься ремон-
том, развитием, оснащением тех 
же больниц, учебных заведений 
и многого другого. Если этого не 
делать, все придет в упадок и мы 
не сможем ни лечить, ни учить. 
Поэтому, к сожалению, вынужден 
отметить, что, несмотря на то что 
проект бюджета по-прежнему 
социально ориентированный, он 
сложный в плане развития.

Кроме того, нужно отметить 
очень важный момент: сегодня 
в бюджете заложена предельная 
планка дефицита, выше уже не-
куда. А значит, кроме как на раз-

витие экономики, промышлен-
ности, сельского хозяйства, с тем 
чтобы получить дополнительные 
поступления в областную казну, 
нам рассчитывать не на что.

И сегодня, считаю, работа 
депутатского корпуса, админи-
страции губернатора ведется в 
правильном направлении: при-
влечение в регион инвесторов, 
строительство новых предпри-
ятий, создание новых рабочих 
мест – все это позволит обеспе-
чить поступление в казну обла-
сти дополнительных средств, ко-
торые помогут двигаться вперед 
и решать те вопросы, что пока 
отложены.

От публичных слушаний по 
бюджету в первую очередь ожи-
даю конкретных предложений, 
конструктивной критики, исклю-
чающей голословные высказы-
вания и позволяющей вместе 
найти пути к решению проблем. 

От нашего комитета также 
направлен ряд предложений, 
касающихся формирования про-
екта бюджета на 2014 год. Потому 
что сегодня есть обеспокоенность 
из-за ситуации, которая разво-
рачивается в сфере культуры. 
Как известно, следующий год 
президентом объявлен Годом 
культуры, и нам хотелось, чтобы 
была оказана поддержка учреж-
дениям и коллективам культуры. 
Еще один вопрос, который вол-
нует членов комитета, – меры 
поддержки ветеранов, пожилых 
людей. Мы предлагаем рассмо-
треть возможность индексации 
единовременной денежной вы-
платы. Кроме того, несмотря на 
то что сегодня существует про-
грамма и соответствующее фи-
нансирование по обеспечению 
жильем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения роди-
телей, вопрос в полной мере не 
решается. Эта тема также очень 
волнует депутатов.

Цифра недели

планируемый доход бюджета 
Челябинской области в 2014 году. 
почти три четверти этой суммы 
пойдут на выполнение социальных 
обязательств и гарантий, в том числе 
на увеличение зарплат бюджетников.

Цитата недели

«

владимир МякуШ, председатель Зсо (фракция «единая россия»): 
несмотря на то что бюджет области остается дефицитным, он сохраняет свою социальную 
направленность. так, если в 2013 году на выполнение социальных обязательств направлялось  
67 процентов бюджета, то на последующий период заложен более высокий процент – 75%. все  
социальные обязательства перед жителями Челябинской области будут выполнены, поэтому работа 
предстоит напряженная. считаю, что формирование бюджета должно проходить по максимуму открыто. 
поэтому я обращаюсь к жителям области и представителям общественности с просьбой принять активное 
участие в обсуждении главного финансового документа области. вместе мы сформируем оптимальный 
вариант бюджета, который позволит в 2014 году прожить спокойно, уверенно и стабильно.

«99,8 млрд рублей – 

В профильных комитетах Законодательного Собрания прошло обСуждение проекта бюджета 
ЧелябинСкой облаСти на 2014 год и планоВый период до 2016 года.

Александр ФЕДОРОВ, председатель комитета по экологии Законодатель-
ного Собрания области (фракция «Единая Россия»):

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, председатель ко-
митета по социальной и молодежной политике, культуре и 
спорту (фракция «Единая Россия»):

обсуждаеМ проект бюджета области
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Своя история есть у всех, у каж-
дого. Есть она и у южноуральского 
парламента, непростая, интерес-
ная, уникальная, и начинается она 
с далеких девяностых. Эта исто-
рия в лицах и цифрах, именно она 
определила будущее Южного Ура-
ла, которое уже наступило.

В мае 2014 года Законодатель-
ное Собрание Челябинской 
области будет отмечать свое 

20-летие. В настоящее время в област-
ном парламенте полным ходом идет 
подготовка к предстоящим юбилей-
ным мероприятиям. 

Торжественное юбилейное заседа-
ние депутатов состоится в конце мая 
будущего года. Оргкомитет по подго-
товке к 20-летию возглавляет спикер 
областного парламента Владимир 
Мякуш. Также в оргкомитет вошли 
сотрудники аппарата Заксобрания, 
челябинские историки, краеведы, пи-
сатели, архивисты. Они готовят спе-
циальные проекты, приуроченные к 
этому событию, планы праздничных 
мероприятий, подарки.

Как известно, лучший подарок – 
это книга. Уникальное издание, по-
священное созданию и становлению 
южноуральского парламента, станет 
одним из главных подарков для де-
путатов, сотрудников ЗСО и всех гостей 
майского торжественного заседания 
депутатского корпуса. Это будет книга, 
написанная живым языком, снабжен-
ная публикациями архивных докумен-
тов, фотографий. В нее войдут биогра-
фии депутатов всех пяти созывов, а это 
без малого 150 человек.

Как рассказала начальник анали-
тического управления ЗСО, член юби-
лейного оргкомитета Елена Ильюши-
на, историческую оценку прошедшим 
событиям в стране и области решили 
не давать: 20 лет – слишком малый 
срок для глубокого анализа тех собы-
тий, которые пришлось пережить всем 
южноуральцам, для оценки фактов и 
личностей.

– Мы разыскали всех, кто когда-то 
был депутатом Законодательного Со-
брания, – рассказала Елена Владими-
ровна. – И ни один человек не отказал 
в помощи. Многие сейчас живут очень 
далеко и все свои воспоминания о том 
времени, фотографии передают даже 
через родственников, всячески ока-
зывая поддержку в создании книги. 

Все это помогает нам создавать реаль-
ную картину того времени, тяжелого 
в общественно-экономическом плане. 
Несмотря на то что многие расска-
зы о депутатах получаются достаточ-
но строгими, тем не менее они дают 
представление о личности каждого, о 
заслугах и вкладе в развитие южно-
уральского парламентаризма. Также в 
ней будут интервью депутатов разных 
созывов, итоги работы в цифрах. А 
еще обязательно будет опубликован 
развернутый список тех, кто был на-
гражден медалью Законодательного 
Собрания «За заслуги в законотвор-
ческой деятельности» – на данный 
момент их уже 62 человека. 

Книга выйдет в свет уже в декабре 
этого года. 

Еще один серьезный проект, который 
планируется реализовать к 20-летию об-
ластного парламента, – открытие му-
зея южноуральского парламентаризма. 
Идея создания музея Законодательного 
Собрания Челябинской области родилась 
у председателя ЗСО Владимира Викторо-
вича Мякуша несколько лет назад. В на-
стоящее время многие экспонаты, кото-
рые так или иначе рассказывают о про-
шлом законотворческой деятельности в 
нашем регионе, а также подарки и суве-
ниры, презентованные когда-то регио-
нальным законодателям, выставлены 
в специально оборудованном стеллаже 
в Гербовом зале. Но мечта парламен-
тариев и сотрудников аппарата о музее 
совсем скоро станет реальностью, ведь 
его созданием занимается команда про-

фессионалов – историков, краеведов, 
музейных сотрудников, архивистов. Уже 
сейчас полным ходом идет капитальное 
переоборудование специального поме-
щения, выбранного для музея. Предпо-
лагается, что музей станет еще одним 
залом Законодательного Собрания, в ко-
тором можно будет проводить различ-
ные мероприятия, встречи, экскурсии 
и занятия для школьников и студентов. 
Музей будет оборудован современной 
техникой и мультимедийным оборудо-
ванием. Главные партнеры парламента 
в этом деле – сотрудники областного 
краеведческого музея. Открытие музея 
парламентаризма ожидается в середи-
не мая 2014 года.

Кроме того, идет работа над созда-
нием фильма о работе южноуральского 
парламента, разрабатывается новое 
информационное содержание парла-
ментского урока для школьников. Орг-
комитет обещает: парламентские уроки 
станут интереснее, насыщеннее, ярче.

О любопытных и неизвестных фак-
тах из истории регионального парла-
мента будет рассказывать специальная 
рубрика в телевизионной программе 
«Наш парламент», на сайте Законода-
тельного Собрания, а также в газете 
«Парламентская неделя».

Юбилейный год – это не только воз-
можность вспомнить, как все начина-
лось, подвести промежуточные итоги, 
но и время строить планы на будущее. 
Ведь история, как известно, не знает 
сослагательного наклонения, а потому 
важно четко понимать, в каком мире 
мы хотим жить, каких ценностей при-
держиваться. И главное – не просто 
знать историю, а учиться у нее, чтобы 
не совершать прежних ошибок, чтобы 
идти вперед, иметь будущее, которое 
создается в настоящем.

Ирина ЯББАРОВА

листая парлаМентские страницы…

Проректор по учебной работе ЮУрГУ Андрей Шмидт 
говорит, что волнений среди студентов не наблюда-
ется и та плата, которая существует, установлена в 

соответствии с действующим законодательством. «Еще летом 
2013 года был издан приказ ректора, на основании которого 
учащиеся по образовательным программам среднего профо-
бразования платят 12 рублей в месяц.

Невысокая стоимость проживания установлена и в дру-
гих вузах области, например, студенты Южно-Уральского 
медицинского университета платят по 73 рубля за прожи-
вание, а студенты Троицкой ветеринарной академии – 250 
рублей. 

Рабочую группу по мониторингу возглавил заместитель 
секретаря регионального отделения партии, председатель ко-
митета ЗСО по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев. В состав рабочей группы вошли 
представители сферы образования, профсоюзных организаций 
и органов студенческого самоуправления.

Владимир Мякуш уточнил, что в Челябинской области рабо-
тают 46 высших учебных заведений, как государственных, так 
и коммерческих. И стоимость проживания студентов в обще-
житиях этих вузов различная.

 «Мы уже сделали запросы во все вузы, до 20 ноября каждое 
образовательное учреждение предоставит нам информацию и 
обоснованные расчеты по стоимости отдельного койко-места», 
– сказал Владимир Мякуш.

Стоит отметить, что министр образования и науки РФ Дми-
трий Ливанов, выступая на вчерашнем селекторном совеща-
нии на эту тему, обратил внимание регионов, что никаких эко-
номических оснований для повышения стоимости проживания 
в общежитиях студентов в 2013 году нет, и самая оптимальная 
цена за комнату должна составлять не более 70 рублей.

«Наша задача – до конца года привести стоимость прожи-
вания в общежитиях в соответствие с рекомендациями и зако-
нодательством. Необходимо провести тщательную, детальную 
работу и чтобы были конкретные результаты», – подчеркнул 
Владимир Мякуш.

Напомним, весной этого года южно-
уральские парламентарии напра-
вили в Госдуму законодательную 

инициативу – поправки в Федеральный 
закон «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской 
Федерации». Предлагаемые изменения за-
ключались в том, чтобы отнести к вопросам 
местного значения для поселений и город-
ских округов осуществление муниципаль-
ного контроля в сфере благоустройства. 
Это, в свою очередь, позволит повысить эф-
фективность мероприятий, направленных 
на благоустройство территории, а также 
обеспечит надлежащее исполнение правил 
благоустройства территории муниципаль-
ного образования физическими и юриди-
ческими лицами. В сентябре заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Семен 
Мительман (фракция «Единая 
Россия») выступил на пленар-
ном заседании Государствен-
ной Думы РФ, где представил 
предложение южноуральских 
коллег. Несмотря на то что 
предлагаемый проект по-
правок поддержал президиум 
экспертно-консультационного 
совета фракции «Единая Рос-
сия», федеральные законода-
тели поддержали заключение 
комитета Государственной 

Думы по федеративному устройству и во-
просам местного самоуправления и откло-
нили инициативу южноуральских депута-
тов.

По мнению комитета Госдумы по феде-
ративному устройству и местному само-
управлению, осуществление муниципаль-
ного контроля в сфере благоустройства в 
настоящее время уже относится к компе-
тенции органов местного самоуправления. 
Но в действительности у муниципалитетов 
нет полномочий устанавливать санкции и 
привлекать к ответственности юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей 
за нарушение правил благоустройства, а 
значит, они не могут обеспечивать испол-
нение правовых актов. Проблему можно 
решить, законодательно установив четкое 
разграничение полномочий между орга-

нами государственной власти и органами 
местного самоуправления и отграничив 
сферу благоустройства от иных, близких по 
содержанию сфер. 

Идею южноуральских депутатов об от-
несении муниципального контроля в сфе-
ре благоустройства к вопросам местного 
значения поддержали депутаты Государ-
ственной Думы, в том числе от Челя-
бинской области, подготовив новый про-
ект федерального закона, учитывающий 
вышеописанные пожелания. В начале 
ноября депутаты Госдумы Дмитрий Вят-
кин, Виктор Кидяев, Владимир Плигин и 
Вячеслав Тимченко внесли законопроект 
на рассмотрение федеральных законода-
телей. Согласно этому проекту закона, к 
вопросам местного значения предлага-
ется отнести осуществление муниципаль-
ного контроля в сфере благоустройства. 
Кроме того, предусмотрены изменения 
Кодекса об административных правона-
рушениях, устанавливающие админи-
стративную ответственность в области 
осуществления муниципального контроля 
и наделяющие должностные лица орга-

нов местного самоуправления 
правом составлять протоколы 
об административных право-
нарушениях, предусмотренных 
КоАП, при осуществлении му-
ниципального контроля, в том 
числе за невыполнение пред-
писания органа (должностного 
лица), осуществляющего муни-
ципальный контроль. Заметим, 
что решение этого законода-
тельного пробела поможет на-
вести на наших улицах порядок 
и чистоту.

продВижение Законодательной иниЦиатиВы продолжаетСя 
Идею южноуральских депутатов об отнесении муниципального контроля в 

сфере благоустройства к вопросам местного значения поддержали депутаты 
Государственной Думы, в том числе от Челябинской области, подготовив новый 
проект федерального закона, который внесен на рассмотрение федерального 
парламента на декабрьское заседание.

больШе прав МуниципалитетаМ

Законодательное Собрание ЧелябинСкой облаСти готоВитСя отметить СВое 20-летие

сколько стоит  
общежитие Окончание.  

Начало на стр. 1
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Студенчество – годы особен-
ные. Именно в это время каждый 
молодой человек определяется 
со своими жизненными приори-
тетами, закладывает фундамент 
своего будущего, а зачастую и де-
лает первые шаги в профессии. 
Это время первых больших побед 
и проигрышей, успеха и разочаро-
вания, главное, чтобы не пропало 
желание идти вперед, развивать-
ся, стремиться к своей мечте.

Молодежная политика, под-
держка студенчества и 
молодых ученых всегда 

занимали особое место в деятель-
ности Законодательного Собрания 
Челябинской области. А потому де-
путатами областного парламента 
еще в 1997 году была учреждения 
стипендия для лучших представите-
лей этой особой категории южноу-
ральцев. Сегодня стипендия стала 
уже традицией, отказываться от ко-

торой парламентарии не намерены. 
Ежегодно в канун Международного 
дня студентов, который отмечается  
17 ноября, проходит торжественная 
церемония награждения стипендия-
ми наиболее отличившихся студен-
тов начального, среднего, высшего 
профессионального образования, а 
также аспирантов.

Стипендии вручаются за особые за-
слуги в учебе, общественной жизни, 
творческие победы.

Поздравляя стипендиатов, вице-
спикер регионального парламента, 
председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») заметил, что собы-
тие это по-настоящему значимое, ведь 
чествуются талантливые, перспектив-
ные молодые люди, в руках которых 
будущее Челябинской области, России 
в целом. И символично, что награжде-
ние проходит в преддверии Междуна-
родного дня студентов.

– Вручение стипендий лучшим из 
лучших – это не только возможность 
поддержать вас материально, – об-
ратился к студентам и аспирантам 
Александр Леонидович. – Это при-
знание ваших заслуг, успехов в уче-
бе, высокая оценка вашего труда. 
А в том, что учиться – это настоя-
щий труд, никто не сомневается. И 
ваша задача на сегодняшний день 
– учиться, получать те знания, ко-
торые потом позволят вам утвер-
диться в жизни, а самое главное 
– принести пользу своей Родине. 
Уверен, вы сможете сделать все, 
чтобы Южный Урал стал еще более 
привлекательным и интересным 
для жизни, работы, карьеры. Каж-
дый из вас должен сказать самые 
искренние слова благодарности в 
адрес своих педагогов, наставников. 
Ведь их труд и неравнодушие лежат 
в основе ваших удач и успехов в 
учебе, в научной деятельности. А 
потому учителя, как никто другой, 

заслуживают самых лучших похвал. 
Безусловно, непросто было бы до-
биться успехов и без труда ваших 
родителей. Ведь мамы и папы, вос-
питывая вас, вкладывая всю душу, 
видят в вас отражение себя. Они не 
жалеют ни средств, ни сил, ни любви 
к вам, лишь бы вы смогли состояться 
в жизни. Каждый из нас уверен, что 
вы сумеете занять достойное ме-
сто в этом обществе. От всей души 
поздравляю стипендиатов с Между-
народным днем студентов, желаю 
вам по-прежнему держать высокую 
планку своей жизни, не сворачивать 
с намеченного пути, воплотить свою 
мечту в реальность. Студенчество 
– время необычное, прекрасное, 
берегите и цените его. Оно быстро 
проходит, и лишь со временем по-
является желание вернуться в эти 
годы, окунуться в него, почувство-
вать вкус первых побед.

Также Александр Журавлев доба-
вил, что на сегодняшний день в Че-

лябинской области действует более 
100 учебных заведений начального, 
среднего и высшего профессиональ-
ного образования, в которых обу-
чается более 200 тысяч студентов 
по самым разным специальностям. 
Выдвижение кандидатов на вруче-
ние стипендии Законодательного 
Собрания Челябинской области про-
водится на основании решений уче-
ных и педагогических советов.

В этом году стипендии областного 
парламента получили 185 человек, 
из них 55 студентов учится в высших 
учебных заведениях Южного Урала, 
85 – в техникумах и колледжах, 
30 стипендиатов – лучшие пред-
ставители учреждений начального 
профессионального образования. 
Что касается аспирантов, то в этом 
году было награждено 15 будущих 
кандидатов наук. Размер стипендий 
составлял от 12 до 20 тысяч рублей.

Ирина ЯББАРОВА

стипендии – отлиЧникаМ

В минувший четверг председатель коми-
тета по информационной политике За-
конодательного Собрания Челябинской 

области Александр Мотовилов (фракция «Еди-
ная Россия») провел прием граждан по личным 
вопросам. Встреча с южноуральцами проходи-
ла в общественной приемной лидера партии 
«Единая Россия», премьер-министра Дмитрия 
Медведева.

Первой в кабинет вошла копейчанка Татьяна 
Мальцева. Женщина является бывшим сотруд-
ником ЗАО «УК «Горводоканал» города Копейска, 
обратилась к депутату с просьбой помочь в ре-
шении вопроса погашения долга организацией 
по заработной плате перед бывшими сотрудни-
ками.

Александр Мотовилов сразу же связался с 
главой города Копейска Вячеславом Истоми-
ным, чтобы узнать, знает ли он об этой проблеме 
и какие предпринимает меры для ее решения.

– Этим вопросом занимаются все уровни 
власти, – заверил женщину депутат после раз-
говора с мэром Копейска. – Мы можем работать 
только в правовом поле, поэтому со своей сто-
роны я продублирую обращения в городскую и 

областную прокуратуры, службу судебных при-
ставов с просьбой принять меры в отношении 
руководства организации и ускорении выплаты 
задолженности по заработной плате.

Не осталось без внимания и обращение Ев-
гения и Натальи Соколянских. Супруги – про-
фессиональные музыканты, посвятившие всю 
свою трудовую деятельность музыке и завоевав-
шие немало побед на фестивалях и конкурсах, в 
том числе и международных. Сегодня Евгений и 
Наталья пенсионеры, однако в жизни Натальи 
произошла досадная ситуация: всю жизнь она 
проработала вместе с мужем, вместе проходили 
нелегкий профессиональный путь, завоевывали 
победы в конкурсах, а звание ветерана труда по-
лучил только Евгений.

– Мы оба лауреаты международного кон-
курса, прошли большой жизненный и профес-
сиональный путь, вышли на пенсию. Мне дали 
звание ветерана труда, а Наталье – нет. Поэтому 
мы очень просим вас посодействовать в при-
своении ей звания ветерана труда.

– Подойдите к ректору академии, объясни-
те ситуацию и попросите выслать на мое имя 
представление о вас, где будут перечислены 

ваши заслуги, представлена характеристика. А 
я буду ходатайствовать перед Законодательным 
Собранием о награждении почетной грамотой. 
Она дает право на присвоение звания «Ветеран 
труда Челябинской области».

Замыкала цепочку граждан, пришедших на 
прием к Александру Мотовилову, Ирина За-

рипова. Жительница Копейска обратилась к 
депутату за консультацией по решению споров 
с управляющей компанией. Александр Мото-
вилов ответил на все интересующие Ирину За-
рипову вопросы и предложил несколько вари-
антов их решения.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Александр МОтОВИЛОВ, председатель 
комитета по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

– Регулярно депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области проводят приемы 
граждан. Ко всем нам приходит большое коли-
чество людей со своими проблемами, болью. 
Мы всегда внимательно относимся к обраще-

ниям наших избирателей. Не всегда получается 
решить вопрос сразу, иногда для этого требуется 
сначала его изучить. Главная задача депутатов 
– помогать жителям Челябинской области, мы 
активно ведем эту работу и делаем все возмож-
ное, чтобы улучшить жизнь южноуральцев. Ни 
один человек, пришедший на прием к депутату, 
не остается без помощи.

Одной из важных составляющих в работе депутатов областного парламента является 
личное общение с избирателями и оказание помощи в решении их личных вопросов. 
Проблемы, с которыми обращаются жители области к народным избранникам, очень 
разные, но каждой из них парламентарии уделяют особое внимание, стараются помочь 
обратившемуся, дать добрый совет.

поМощь для каждого южноуральца

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Стипендии Законодательного Собрания Челябинской области студентам 
начального, среднего и высшего профессионального образования, а также 
аспирантам вручаются уже на протяжении 16 лет. В этом году депутаты Зако-
нодательного Собрания нашли возможность увеличить количество стипен-
диатов, а также сумму стипендии. Но даже не денежное поощрение здесь 
очень важно, а больше возможность поддержать морально, дать высокую 
оценку непростому труду наших студентов и аспирантов. Безусловно, колос-
сальный труд в этих успехах – это ежедневная работа наставников ребят, ро-
дителей. Огромное спасибо тем мамам и папам, педагогам, которые сумели 
вложить в своих детей желание учиться, развиваться, менять нашу жизнь к 
лучшему. За ними будущее нашей страны, области. Этих ребят уже ждут на 
предприятиях, заводах региона. И не напрасно. Ведь сегодня Челябинская 
область испытывает большой дефицит кадров, особенно специалистов 
технического профиля. Если говорить о рабочих профессиях, то в настоящее 
время есть дефицит крановщиков на заводах, машинистов, трактористов, 
слесарей. По данным областной службы занятости, в заявках работодателей, 
которые поступают в Главное управление по труду и занятости населения, 80 
процентов востребованы именно рабочие профессии. Поэтому, безусловно, 
поддержка учебных заведений, самих ребят в какой-то степени поможет 
нам решить эту проблему. И неслучайно в этом году Челябинская область 
вошла в топ-15 территорий России, где сегодня востребовано начальное и 
среднее профессиональное образование.
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Ирина ЯББАРОВА, фото Вячеслава НИКУЛИНА

В первую очередь была разработана целе-
вая областная программа по развитию 
профобразования в регионе на 2011 – 

2013 годы. Прошел процесс оптимизации системы 
профобразования. Предпринятые меры позво-
лили укрепить связи между профессиональным 
образованием и производством, сформировать 
областной заказ на подготовку кадров от мини-
стерств и работодателей, кроме того, к решению 
проблемы был привлечен и бизнес.

Благодаря реализованным мерам уже есть 
первые положительные результаты. 

Этой осенью РИА «Новости» при поддержке 
Межрегиональной ассоциации мониторинга и 
статистики образования составили рейтинг ре-
гиональных систем среднего профессионального 
образования на основе востребованности их услуг 
гражданами и работодателями. Челябинская об-
ласть вошла в топ-15 с самыми востребованными 
учреждениями профобразования, заняв 14-е ме-
сто. При анализе ситуации учитывалось несколько 
направлений. В первую очередь – востребован-
ность выпускников колледжей и техникумов на 
рынке труда региона, привлекательность этих 
образовательных учреждений для учащихся.

Во многом, как считают эксперты, то, что Юж-
ный Урал вошел в число топовых регионов про-
фобразования, – вполне закономерный результат 
эффективного взаимодействия власти, учрежде-
ний образования и работодателей. На сегодняш-
ний момент в средних учебных заведениях про-
фобразования получают рабочие специальности 
около 60 тысяч южноуральцев в возрасте от 20 
до 29 лет.

Как заметил глава региона Михаил Юревич, 
в сотрудничестве с предприятиями и объеди-
нениями работодателей в Челябинской области 
действуют 26 ресурсных центров и семь инно-
вационных образовательных площадок на базе 
учреждений профессионального образования 
области.

– Их профиль определен на основании по-
требностей регионального рынка труда: маши-
ностроение, сфера обслуживания, строительные, 
монтажные и ремонтно-строительные работы, 
общественное питание, торговля, дорожно-
строительные работы, автотранспорт, жилищно-
коммунальное хозяйство, сельское хозяйство, – 
прокомментировал Михаил Юревич. – На базе 
ресурсных центров создается система оценки ка-
чества образования. За последние три года пока-
затель трудоустройства выпускников техникумов 
и колледжей увеличился на 4,4 процента. Особен-
но востребованы на предприятиях выпускники, 
освоившие профессии технического профиля.

Правительством региона разработана го-
сударственная программа «Развитие профес-
сионального образования в Челябинской обла-
сти» на 2014 – 2015 годы, в рамках которой 
планируется провести серьезное обновление 
учебно-материальной базы профессионального 
образования, оснащение учебно-лабораторным 
и учебно-производственным оборудованием. 
Также предполагается привлекать широкий круг 
работодателей для создания территориально-
экономических кластеров по таким направле-
ниям подготовки специалистов, как металлур-

гия, машиностроение, дорожное строительство, 
сельское хозяйство, жилищно-коммунальное 
хозяйство.

Стоит отметить, что постоянно развиваются 
и сами учебные заведения. К примеру, поряд-
ка 40 учреждений профобразования ежегодно 
открывают новые специальности, стараясь не 
отставать от запросов рынка труда. Проблем с 
трудоустройством не испытывают выпускники, 
окончившие такие специальности, как металлоо-
бработка, горнодобывающая промышленность, 
транспорт, производство черных металлов, стро-
ительные, монтажные и ремонтно-строительные 
работы и ряд других.

В целом на начало этого года в Челябинской 
области работало 25 учреждений начального 
профессионального образования и 70 – среднего 
профобразования. В общей сложности в учи-
лищах, колледжах и техникумах в этом году 
обучается 60 тысяч южноуральцев. До 45 про-
центов выпускников девятых классов ежегодно 

поступают в техникумы и колледжи, предпо-
читая их вузам.

Хотя, конечно, без проблем не обходится. Сре-
ди основных – снижение количества выпускни-
ков школ, слабые партнерские отношения между 
образовательными учреждениями и потенциаль-
ными работодателями.

Кстати, реальную картину самого рынка труда 
отражают данные Главного управления по труду 
и занятости Челябинской области, которое также 
проводит большую работу в этом направлении.

Стоит отметить, что 80 процентов вакансий, 
имеющихся в службе занятости, – рабочие спе-
циальности, при этом лишь 40 процентов обра-
тившихся за помощью к специалистам имеют ра-
бочую специальность. Чтобы каким-то образом 
сбалансировать спрос и предложение, Главным 
управлением по труду и занятости реализуются 
программы по профессиональному обучению и 
переобучению безработных граждан. Благодаря 
такой работе ежегодно до 20 процентов безработ-
ных получают новую профессию или повышают 
свою квалификацию.

Для сравнения: за прошлый год новую профес-
сию получили чуть больше восьми тысяч человек, 
а за десять месяцев 2013 года на профессиональ-
ную подготовку специалистами службы занятости 
было направлено более семи тысяч человек. 

Среди наиболее популярных рабочих профес-
сий, по которым за прошедшие месяцы этого 
года прошли обучение южноуральцы, – води-
тель автомобиля, электрогазосварщик, водитель 
автопогрузчика, повар. Пользуются спросом и 
такие профессии, как машинист одноковшового 
экскаватора, электромонтер по ремонту и обслу-
живанию электрооборудования, машинист авто-
мобильного крана и ряд других. Правда, коли-
чество желающих выучиться на оператора ЭВМ, 
бухгалтера или охранника все-таки больше. 

Профессиональное обучение и переобучение 
проводится в учреждениях профобразования, 
учебных центрах, образовательных учреждени-
ях дополнительного профессионального образо-
вания, кроме того, используются возможности 
предприятий, в структуру которых входят соб-
ственные обучающие подразделения.

Как правило, более 60 процентов граждан, 
прошедших дополнительное обучение по направ-
лению от службы занятости, трудоустраиваются. 

Комментируя тему, вице-спикер южноураль-
ского парламента, председатель комитета по со-
циальной и молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фракция «Единая 

Россия») обратил внима-
ние, что на сегодняшний 
день потребность в рабочих 
специальностях велика. И 
государственная программа 
развития профобразования 
на 2014 – 2015 годы отчасти 
призвана восполнить имею-
щийся дефицит. Реализовы-
ваться программа будет на 
условиях софинансирования 
из областного и федераль-
ного бюджетов. 

– Конечно, в обществе 
уже сформирован стереотип, что рабочие про-
фессии – это не престижно, куда престижнее 
получать высшее образование и быть менед-
жером, банкиром, экономистом, адвокатом… 
Но нужно понимать, что количество рабочих 
мест именно для этих профессий достаточно 
ограничено, и сегодня уже есть конкуренто-
способные специалисты, которые, по сути, по-
крывают эту потребность, – заметил Алек-
сандр Леонидович. – Тем более что многие 
специалисты, имеющие экономическое или 
юридическое образование, сегодня не могут 
найти работу. В то время как существует до-
статочная ниша рабочих профессий, уровень 
престижности которых с каждым годом воз-
растает. Специалисты рабочих профессий се-
годня востребованы, многие работодатели го-
товы предложить неплохие льготные условия, 
конкурентную заработную плату. А значит, это 
позволит обеспечить будущее любого молодо-
го человека. И недаром Челябинская область 
заняла 14-е место по Российской Федерации 
из 83 регионов по уровню востребованности 
выпускников учреждений профессионального 
образования. Уверен, с каждым годом престиж 
рабочих профессий будет возрастать, а госу-
дарство всячески будет поддерживать учреж-
дения профессионального образования.

Сергей КРАВЧУК, депутат Законодательного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Дефицит рабочих кадров сегодня действительно ощутим. Решить эту проблему, на мой 
взгляд, можно повышением информационной составляющей, нужно довести до молодых лю-
дей, что сегодня высококвалифицированный рабочий зарабатывает гораздо больше, чем те же 
юристы, экономисты, менеджеры, которых сегодня на рынке труда очень много, и зачастую они 
не могут найти работу. В дефиците такие профессии: токари, операторы станков с числовым про-
граммным управлением (ЧПУ), управленцы в сфере логистики, как во внутризаводской, так и во 
внешней. При этом зарплата, к примеру, высококвалифицированного токаря составляет 50 – 60 
тысяч рублей, сварщика-сборщика – 30 – 40 тысяч рублей, оператора станков с ЧПУ – более 40 
тысяч рублей. Причем это стартовые позиции. Надо понимать, что практически на каждом пред-
приятии есть еще и сдельная работа, поэтому у рабочего есть возможность зарабатывать еще 
больше, если он этого хочет.

Каждый молодой человек сегодня должен знать, что условия труда рабочих не те, что прежде. 
Сегодня рабочие профессии – это, как правило, чистые, благоустроенные, светлые автоматизиро-
ванные высокотехнологичные рабочие места. Эта не та металлургия, которая была, допустим, лет 
30 назад. Что касается машиностроения, то и эта отрасль заметно изменилась.

В настоящее время, как мне кажется, уже произошел определенный сдвиг в профессиональ-
ном образовании в лучшую сторону и предприятия стали больше ориентироваться на заказы для 
учреждений профтехобразования.

Ярослав ЧАбАн, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Всегда и во все времена во главе всего стоял рабочий человек, 
который что-то может сделать своими руками. И нам сейчас просто 
необходимо готовить рабочих для предприятий. Нужно поднимать 
престиж, статус рабочей профессии, возрождать профессиональное 
техническое образование, восстанавливать те учебные заведения, 
которые брали к себе ребят с пятью-шестью классами образования, 
обучали их, давали им профессию, поле чего человек трудоустраи-
вался на предприятие и работал. Если сейчас мы не займемся реше-
нием проблемы дефицита рабочих кадров, то уже через несколько 
лет работать на заводах будет некому.

кто б в рабоЧие поШел…
За последние несколько лет в стране рез-

ко увеличилось количество институтов, уни-
верситетов, академий, которые «штампу-
ют» менеджеров, экономистов, юристов. В 
то время как промышленные предприятия 
испытывают острый недостаток в простых 
рабочих специальностях. Челябинскую об-
ласть «рабочий» кризис, увы, тоже не обо-
шел стороной. Предприятия города забили 
тревогу еще несколько лет назад. на уровне 
областного правительства, депутатов Зако-
нодательного Собрания этой проблеме ста-
ли уделять самое пристальное внимание. 
Южноуральские власти поставили задачу 
– поднять престиж рабочих профессий на 
новый уровень. 
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добрых дел мноГо не бывает

Депутат побывал в школе № 1. 
Визит был обусловлен обраще-
нием директора школы Людми-

лы Николаевны Федерягиной по вопросу 
аварийного состояния крыши школьного 
здания. На встрече с директором были 
выяснены вопросы готовности проектно-
сметной документации, размер суммы, 
необходимой на ремонт. Борис Мураш-
кин пообещал помочь школе в решении 
данного вопроса.

Далее депутат встретился с руково-
дителем зонального представительства 
научно-социальной программы для мо-
лодежи и школьников «Шаг в будущее» 
Эдуардом Красавиным. Борис Мурашкин 
оказал финансовую поддержку в про-

ведении IV зональной конференции, 
которая состоится 16 ноября 2013 года 
в Верхнем Уфалее, и пообещал лично 
присутствовать на конференции. В свою 
очередь Эдуард Красавин поблагодарил 
депутата за регулярную помощь пред-
ставительству.

Следующим пунктом депутатского 
визита стала городская поликлиника, где 
Борис Мурашкин побеседовал с персо-
налом и пациентами клиники. Депутат 
отметил, что в учреждении отсутствуют 
очереди, процедурный кабинет работает 
до 18.00 – это удобно для работающего 
населения. Кроме того, поликлиника в 
последнее время постоянно обновляется 
и приобретает новое оборудование.

В Кунашакском районе с рабочим визитом 
побывал депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Дмитрий Мешков (фрак-
ция «Единая Россия»).

Депутат посетил село Сары. Поводом для ра-
бочей поездки стало вручение почетной гра-
моты ЗСО учителю физики Саринской сред-

ней общеобразовательной школы. Счастливым обла-
дателем премии ЗСО, которая прилагается к грамоте, 
стала Гульзида Васиковна Ахтямова. В торжественной 
обстановке Дмитрий Федорович зачитал приветствен-
ный адрес от имени председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимира Мякуша, 
вручил грамоту, цветы и ценный подарок.

Гульзида Васиковна более 30 лет проработала в 
этой школе учителем физики. В данное время по 
причине тяжелой болезни вынуждена приостано-
вить свою педагогическую деятельность. Учитель-
новатор, учитель-практик, мастер своего дела. За ее 
плечами целое поколение выпускников, которые в 
своей жизни стали успешными людьми. В 2008 году 
ее выпускники по результатам ЕГЭ добились самых 
высоких баллов. В свою очередь Гульзида Васиковна 
была признана самым лучшим учителем по своему 
предмету в районе, и вручение грамоты для нее стало 
неожиданным сюрпризом в жизни.

«Подобные выезды у депутата не первый раз. 
Наверно, поэтому даже в самой отдаленной от рай-

онного центра глубинке Дмитрия Федоровича знают 
не только через газеты и ТВ, но и напрямую. Благо-
даря частым выездным приемам граждан буквально 
каждый житель Кунашакского района имеет возмож-
ность обратиться к Дмитрию Федоровичу со своим 
вопросом. Самое главное – депутат не оставляет 
никого без ответа. В районе ни одно мероприятие, 
будь то открытие социально значимого объекта, зна-
менательное событие, не обходится без его участия. 
Народ постоянно чувствует поддержку, заботу и вни-
мание со стороны депутата», – прокомментировала 
выездную работу депутата руководитель районного 
депутатского центра Наиля Кашшапова. 

В Левобережном депутатском центре мест-
ного отделения партии «Единая Россия» про-
вел прием депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Сергей шепилов (фракция 
«Единая Россия»). 

За помощью к депутату обратилось восемь 
человек. Преподаватель Светлана Лешко 
представила Сергею Викторовичу предложе-

ния школы-гимназии № 53 для включения в список 
депутатских наказов на 2014 год. А также пригласила 
депутата в гости к школьникам на декаду правовых 
знаний, которая пройдет в гимназии в декабре.

Председатель совета ветеранов налоговой служ-
бы Галина Данильчук пожаловалась на отсутствие 
финансирование ветеранских организаций. По сло-
вам женщины, организация предоставлена сама себе 
и полностью зависит от доброты благотворителей. 
«Держимся лишь на энтузиазме», – посетовала Га-
лина Васильевна. На перспективу депутат предложил 
обратиться с ходатайством в областное управление 
налоговой службы с предложением вносить в пла-
нируемый бюджет поддержку своих ветеранских 
движений. А в качестве поддержки предложил свою 
единовременную материальную помощь на нужды 
организации.

Жительница дома на улице Зеленый Лог Зинаида 
Шарманова обратилась к депутату с просьбой устра-
нить нарушения в работе автомобильной стоянки. 

На автостоянке между домами № 33 – 35 по улице 
Зеленый Лог количество машин превышает установ-
ленные пределы. От окон домов машины стоят всего 
в двенадцати метрах. Такое соседство женщине до-
ставляет неудобство, но менять что-либо владельцы 
машин не намерены. По обращению будет отправлен 
депутатский запрос.

депутатский обход

К 20-летию принятия Конституции 
было приурочено торжествен-
ное вручение паспортов юным 

гражданам Российской Федерации в 
городской библиотеке № 2 города Маг-
нитогорска по инициативе депутатов 
ЗСО Рафката Тахаутдинова, Александра 
Маструева (фракция «Единая Россия») 
и администрации Орджоникидзевского 

района. Четырнадцатилетние граждане 
и их родители с интересом послушали 
рассказ представителей УФМС об осо-
бенностях современного российского 
паспорта, о значимости этого докумен-
та для каждого человека. В заключение 
встречи каждый новый гражданин Рос-
сии получил в подарок Конституцию РФ и 
сувенир от депутатов.

постоянная поддержка парлаМентария 

итоги лиЧного приеМа

Депутат Законодательного Собрания борис Мурашкин (фракция «Единая 
Россия») посетил Верхнеуфалейский городской округ с рабочим визитом. 

я – гражданин россии

В учебном кабинете ашинской 
школы № 4 собрались учащие-
ся одиннадцатого класса. Пар-

ламентский урок начался с вопросов 
о Конституции Российской Федерации. 
Ребята показали свое знание того, что 
такое Конституция, какие основные 
права и свободы граждан она гаранти-
рует и какие обязанности налагает на 
них. Каждый из сегодняшних мальчи-
шек помнит о том, что через пару лет 
им предстоит выполнить свою главную 
гражданскую обязанность – защищать 
Родину.

После интеллектуальной разминки де-
путат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Александр Решетников 

рассказал ученикам о работе Законода-
тельного Собрания области, о порядке 
принятия законов, о смешанной системе 
выборов депутатов. После рассказа депу-
тата ребятам был представлен к просмо-
тру обучающий фильм, который наглядно 
рассказал о структуре и деятельности об-
ластного парламента.

Затем урок продолжился беседой с 
депутатом, в ходе которой Александру 
Юрьевичу предстояло отвечать на са-
мые разные вопросы о своей депутат-
ской деятельности. Молодое поколение 
интересовало, как он пришел к решению 
стать депутатом, что самое сложное или 
интересное в работе депутата, как моло-
дежь может взаимодействовать с депу-

татскими структурами и многое другое. 
Вспомнили и о праздновании Дня на-
родного единства. Объясняя свое от-
ношение к этому празднику, Александр 
Решетников напомнил ребятам притчу о 
старом отце, который, умирая, предло-
жил своим многочисленным детям сло-
мать веник сначала целиком, а потом по 
одному прутику. «Нельзя сломать веник, 
если все прутья связаны вместе. Если 
государство рассматривать как семью, 
то нельзя разрушить семью, в которой 
все дружны. Единство традиций, един-
ство целей и стремлений делает страну 
целостной, сильной, крепкой», – сказал 
Александр Решетников.

В завершение урока Александр Юрье-
вич пожелал всем будущим выпускникам 
внимательнее и серьезнее относиться к 
учебе, ставить перед собой серьезные 
задачи – успешно окончить школу и по-
ступить в вуз.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Александр Ре-
шетников (фракция «Единая Россия») попробовал себя в роли учителя.

парлаМентский урок
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под ЗнакоМ белой трости

15 ноября во всем мире отмечается международный День белой трости. белая трость – 
атрибут незрячего человека. Она помогает ему ориентироваться в пространстве и сигнализи-
рует окружающим, что перед ними человек с физическими особенностями, воспринимающий 
мир не так, как они.

накануне этого дня ряд депутатов Законодательного Собрания Челябинской области про-
вели благотворительные мероприятия в поддержку инвалидов по зрению.

8 ноября состоялся конкурс-дефиле сле-
пых и слабовидящих людей «невозможное 
возможно», организованный Челябинской 
областной организацией Всероссийского об-
щества слепых при поддержке Законодатель-
ного Собрания области. Конкурс проводится 
уже в четвертый раз с целью помочь сла-
бовидящим и слепым жителям Челябинска 
интегрироваться в обществе, а также создать 
условия для их развития и самореализации.

Подарки победителям и участникам кон-
курса предоставлены депутатом Законо-
дательного Собрания области Алексан-

дром Шестаковым (фракция «Единая Россия»). Де-
путат активно включается в работу организации и 

оказывает посильную помощь в мероприятиях 
для слепых. По словам председателя Челябинской 
городской организации ВОС Надежды Топтуно-
вой, Александр Леонидович давно сотрудничает с 
учреждением и всегда откликается на их инициати-
вы и предложения.

Сегодня на учете в Челябинской городской орга-
низации ВОС состоит более четырех тысяч человек. 
Это инвалиды первой, второй и третьей групп по 
зрению, включая незрячих с дополнительными за-
болеваниями, дети-инвалиды по зрению дошколь-
ного и школьного возраста. Оказание им матери-
альной и моральной поддержки – необходимая 
мера по защите прав и интересов инвалидов по 
зрению, а также по созданию для них равных воз-
можностей во всех сферах жизни и деятельности.

В этом году Всероссийское общество 
слепых отмечает 65-летие со дня своего 
основания. Магнитогорское отделение на 
фоне других восовских первичек смотрит-
ся очень достойно, люди здесь активные и 
целеустремленные. В списках магнитогор-
ского отделения ВОС – 730 человек. Цифра 
немаленькая.

За несколько дней до Дня белой трости 
в магнитогорской организации ВОС по-
бывала депутат областного Законода-

тельного Собрания Лена Колесникова (фракция 
«Единая Россия»). Председатель местного от-
деления ВОС Юрий Мелихов, спокойный пред-
ставительный человек в черных очках, провел 
для гостьи экскурсию по помещению.

Справа от входа – кухня. Она же – учебная 
мастерская, где слепые люди учатся готовить, 
пользуясь бытовой техникой. Многие кухонные 
приборы умеют «говорить».

Естественно, умеют говорить здесь и ком-
пьютеры – верные друзья и незаменимые по-
мощники в деле реабилитации. Компьютеры со 
специальным оснащением появились в мест-
ной ячейке ВОС чуть больше десяти лет назад. 
По словам Юрия Мелихова, за эти годы компью-
терную подготовку прошли более ста человек. 
Речь идет не просто о владении техникой, а о 
полноценной работе с полезными программа-
ми, которая может приносить доход.

В книжных шкафах – многочисленные диски 
с аудиокнигами и собственно книги, набранные 
шрифтом Брайля. А вот и спортивный кабинет 
с новыми тренажерами. Воспользоваться ими 
может любой участник магнитогорской орга-
низации ВОС.

Ну а самое большое помещение здесь – 
актовый зал. В день приезда Лены Колесни-
ковой в зале устроил спевку ансамбль русской 
песни «Горенка». Коллектив возник в стенах 
отделения ВОС еще в 80-х годах и в феврале сле-
дующего года будет отмечать свое 25-летие. В 
составе «Горенки» около двадцати участников, 

преимущественно женщины.
По словам Юрия Мелихова, с Леной Колес-

никовой и ее помощниками магнитогорская 
организация слепых контактирует давно. Не 
раз приходилось обращаться за содействием, и 
всегда можно было рассчитывать на поддерж-
ку депутата. Не так давно Юрий Васильевич 
обратился к Лене Рафиковне как к директору 
аптечной сети. Дело в том, что частая причина 
слепоты – диабет. И очень многие люди могли 
бы сохранить зрение, пусть хоть частично, будь 
у них возможность контролировать уровень 
глюкозы у себя в крови. Глюкометры и тест-
полоски стоят очень недешево. Ни в городском, 
ни в областном бюджете средства на них не 
предусмотрены. Выходит, слепнущие диабети-
ки должны приобретать жизненно необходи-
мые приборы и реактивы на свою крохотную 
пенсию…

Лена Рафиковна отреагировала быстро, и 
вскоре тест-полоски и глюкометры в нужном 
количестве поступили в магнитогорскую орга-
низацию ВОС. Глюкометры были изготовлены 
по специальному заказу, именно с расчетом 
на незрячих: они оборудованы голосовым сиг-
налом.

Лена Рафиковна любит и умеет делать до-
брые дела. Люди с ограниченными физиче-
скими возможностями – в списке тех, кому 
она стремится помогать в первую очередь. 
Лена Колесникова обсудила с Юрием Мелихо-

вым и вопросы трудоустройства инвалидов по 
зрению. Проблема эта, что ни говори, больная. 
Незрячим если что и предлагают, то в основ-
ном механическую работу на сборке. Но ведь 
реабилитационные и обучающие программы, 
применяемые в местном отделении ВОС, дают 
людям гораздо больше умений и навыков!

«Возможно, необходима специальная об-
ластная программа помощи инвалидам при 
трудоустройстве, – говорит Лена Колеснико-
ва. – Будем думать над этим, ведь профес-
сиональный потенциал незрячих достаточно 
высок».

При поддержке депутата Законода-
тельного Собрания Сергея Кравчука (фрак-
ция «Единая Россия») в Коркино прошло 
торжественное мероприятие для людей 
с ограниченными возможностями из Кор-
кинского, Еткульского, Еманжелинского, 
Увельского, Пластовского районов, а так-
же Южноуральского городского округа. 

Депутат уже не первый год поддер-
живает коркинскую местную орга-
низацию Всероссийского общества 

слепых, которую возглавляет Татьяна Плеха-
нова. Это и участие в фестивале бардовской 
песни, межрайонных конкурсах театральных 
миниатюр, фестивале творчества незрячих и 
семинарах для детей с нарушением зрения с 
тифлопсихологами.

Такие встречи – дань особого внима-
ния к людям, жизнь которых несравнимо 

сложнее тех, кто видит краски мира. В поздра-
вительном адресе Сергей Кравчук пожелал 
всем здоровья, мобильности, не останавли-
ваться на достигнутых успехах, быть примером 
для других.

«все наШи просьбы находят отклик»

«невоЗМожное воЗМожно»:  
особый конкурс при поддержке Зсо

благодарность от депутата

дань вниМания к людяМ

Общероссийская общественная ор-
ганизация инвалидов «Всероссийское 
общество слепых» сегодня существует 
практически в каждом муниципальном 
районе. Каждый год в честь Междуна-
родного дня слепых члены местных от-
делений собираются вместе – делятся 
опытом, достижениями, проектами. на 
днях в Коркино состоялась торжествен-
ная встреча, на которой членов ВОС те-
плыми словами приветствовали главы 
ряда районов и поселений, депутаты, ру-
ководители общественных организаций.

Депутат ЗСО Валерий Галлеев (фракция «Еди-
ная Россия»») наградил благодарственными 
письмами пятерых активистов организации: 

Анатолия Рыманова, Николая Банных, Татьяну Лугов-
скую, Дмитрия Авраменко, Олега Плеханова. Все они 
отличные организаторы, люди с активной жизненной 
позицией, незаурядные, творческие личности.

Международный день слепых, по мнению депута-
та, призван привлечь внимание общества к людям, 
потерявшим зрение и слабовидящим. «Самое главное 
сейчас – создать условия для максимального участия 
слепых и слабовидящих  людей в жизни нашего обще-
ства», – отметил депутат.
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депутаты Зсо  
5-й соЗыв: от а до я

Округ: Единый избирательный округ. �
Электронная почта: spravedlivo.ros@ �

mail.ru.
График приема: последняя среда ме- �

сяца, 17.00 — 19.00 (Магнитогорск, ул. 
Строителей, д. 58).

Округ: Правобережный избирательный  �
округ № 20 (часть Правобережного и 
Орджоникидзевского района Магнито-
горска).

Электронная почта: ravnoprav@mail.ru. �
График приема: четвертая среда меся- �

ца, 14.00 — 17.00 (Магнитогорск, ул. Су-
ворова, д. 132/3), каждый вторник, 14.00 
– 17.00 (Магнитогорск, Грязнова, 27)

Округ: Катав-Ивановский избира- �
тельный округ № 9 (Ашинский и Катав-
Ивановский муниципальные районы, 
Усть-Катавский городской округ).

Электронная почта: omelnikowa@ �
mail.ru.

График приема: вторая среда месяца,  �
10.00 – 12.00 (Аша, ул. Толстого, д. 4), 
четвертая среда месяца, 10.00 – 16.00 
(Юрюзань, ул. Зайцева, д. 9Б), первая сре-
да месяца, 10.00 – 16.30 (Катав-Ивановск, 
ул. Ленина, д. 16, либо Усть-Катав, ул. 
Комсомольская, д. 40).
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По горизонтали: Бальзамирование. Па-
лаш. Регресс. Верста. Халява. Торнадо. Дата. 
Лавсан. Серебро. Кук. Уда. Кана. Юта. Шум. 
Анкара. НХЛ. Враки. Туман. Рокот. Изувер. 
Пачино. Радар. Популяция. 

По вертикали: Манифестация. Рекрут. 
Бартер. Аура. Паводок. Анапа. Маляр. Нар. 
Стакан. Решето. Хрип. Арак. Лоно. Верх. Коп. 
Халат. Награда. Автол. Лов. Емеля. Суша. Виа-
дук. Доска. Намибия.

ответы на сканворд

В рамках реализации проекта 
«России важен каждый ребенок» 
Законодательное Собрание Че-
лябинской области и телеканал 
ОтВ представляют серию теле-
программ «ты не один». Как при-
знаются журналисты и законода-
тели, их главная задача – чтобы 
как можно больше детей нашли 
родителей и как можно больше 
потенциальных усыновителей 
увидели сирот, которые так нуж-
даются в любви, ласке и заботе.

душой За каждоГо
Видеопаспорт – не просто фото-

графия, рассуждали телевизионщи-
ки, запуская очередной социально 
значимый проект. Ведь возможно, 
увидев ребенка вживую, кто-то пой-
мет: это его малыш!

При поддержке депутатов ЗСО, 
практически у каждого из которых 
есть свои подшефные детские дома, 
были организованы первые поездки.

– Для ребят это действительно со-
бытие, – говорит Екатерина Хохлова, 
автор программы. – Ведь попечи-
тели дарят им настоящий праздник: 
привозят шары, сладости, подарки, 
организуют для детей выезды на раз-
личные мероприятия.

Хотя важнее праздника и для ре-
бят, и для их попечителей, и для жур-
налистов участие в телепрограмме. 
Надо сказать, что детям оно дается 
непросто. Проект ОТВ и Заксобрания 
ориентирован на подростков стар-
ше десяти лет, шансы которых найти 
родителей в отличие от оставленных 
в роддомах мамами-кукушками ма-
лышей гораздо меньше. И потому 
для них программа – возможность 
показать себя тем южноуральцам, 

кто задумывается об усыновлении. 
Героиней первой программы стала 
десятилетняя Христина из детского 
дома № 6. Она к съемке готовилась 
долго и тщательно.

– Очень интересная девочка, со-
бранная такая, серьезная, аккурат-
ненькая, и сразу видно, что с сильным 
характером. При этом женственная и 
добрая,– рассказывают журналисты. 
– Она сказала, что мечтает о добрых 
и умных родителях.

Надо сказать, воспитанники дет-
ских домов довольно закрытые, и 
раскрепостить их перед камерой – 
задача непростая.

– Рассказывая о своих мечтаниях, 
они перестают быть похожими друг 
на друга, – комментирует Екатерина. 
– Когда дети говорят о сокровенном, 
они словно забывают о камерах и 
вторгшихся в их мир посторонних 
людях.

А мечты у ребят разные. Кто-то 
мечтает стать хоккеистом, кто-то 
дальнобойщиком, а девочки желают 
освоить азы бисероплетения или по-

гладить в цирке тигренка… И всем 
организаторы проекта и волонтеры 
помогают осуществить маленькие 
мечты: водят в цирк за кулисы, в раз-
девалку «Трактора» или на мастер-
классы к настоящим мастерицам.

Непросто даются съемки и опера-
торам, и ведущим. Они пропускают 
через себя историю каждого ребенка. 
Его страдания и надежды обрести се-
мью. За их судьбу съемочная группа 
очень переживает и искренне желает, 
чтобы у ребят все получилось.

аЗбука родителей
Бытует мнение, что ради усынов-

ления нужно обивать пороги самых 
различных ведомств. В программе 
«Ты не один» этой теме посвящен 
целый блок. Какие документы не-
обходимо подготовить, как подгото-
виться психологически к появлению 
в семье нового родного человечка, 
как принять ребенка – обо всем этом 
рассказывают специалисты и экспер-
ты. Кроме того, в каждом выпуске 
программы приемные родители с 

положительным примером усынов-
ления расскажут о своих историях и 
поделятся опытом.

– Иногда те, кто хотел бы усы-
новить ребенка, не знают элемен-
тарных вещей. Мы расскажем, чем, 
например, отличается опека от по-
печительства или усыновления. Вез-
де есть свои нюансы, – констатирует 
Екатерина. – Пока планируется, что 
цикл будет состоять из семи про-
грамм. Но думаю, в следующем году 
проект получит свое продолжение.

Программа «Ты не один» выходит 
по понедельникам в 22.10.

Татьяна АЛЕКСАНДРОВА

 СтатиСтика

по данным министерства 
социальных отношений,  
в южноуральском банке 
данных сирот 4360 детей.  
из них 2658 находятся в 55 
детских домах Челябинской 
области. ежегодно около  
2000 – 2500 детей передают  
в семьи. За 10 месяцев 
текущего года 2348 юных 
жителей региона обрели 
семью.

ЕВСтИГнЕЕВ 
Вячеслав 
Юрьевич

ты не один
телевидение даст шанс  
обрести семью

ЕВСтИГнЕЕВ  
Сергей 
Иванович

ЕВСтРАтОВ  
Владимир 
Григорьевич


